

## Wainraihgt y viaje a Israel 1

● Hemos leído con atención la entrevista al alcalde de Puerto Montt, Rodrigo Wainraihgt Galilea, publicada el 6 de agosto en El Llanquihue, donde destaca su reciente viaje a Israel bajo el título: “Israel es el país en el mundo que más innovación en tecnología tiene”.

Si bien es positivo que autoridades locales busquen modelos para el desarrollo tecnológico, resulta preocupante que se omita toda mención al contexto geopolítico, ético y humanitario en el cual se enmarca dicha “innovación”. Israel es efectivamente un país con avances notables en diversas áreas, pero también es un Estado denunciado por organismos internacionales por prácticas de apartheid, ocupación ilegal y violaciones sistemáticas a los derechos humanos del pueblo palestino.

Invisibilizar este trasfondo y presentar a Israel únicamente como referente de progreso técnico es una forma de blanquear una realidad profundamente dolorosa y desigual. Es legítimo buscar inspiración para mejorar nuestra infraestructura, salud y educación. Pero es igualmente legítimo – y urgente – preguntarse: ¿a qué costo se produce esta innovación?, ¿qué modelo de sociedad queremos replicar?, ¿podemos hablar de tecnología sin hablar de ética?

Puerto Montt merece avanzar, pe-

ro no a costa de cerrar los ojos ante las consecuencias humanas y políticas de nuestros vínculos internacionales.

*Yohana González Vera, vocera del  
Colectivo Apoyo a Palestina Puerto  
Montt*